

Un día cargado de simbolismo



Por: Guillermo Alvarado

Transcurre en Cuba la fiesta de los trabajadores, un 1 de Mayo cargado de simbolismos, como el desfile multicolor que abarrotó los alrededores de la histórica Plaza de la Revolución, por donde cientos de miles de hombres, mujeres y niños desfilaban bajo la mirada atenta de José Martí, Ernesto, el Ché, Guevara y Camilo Cienfuegos, mientras saludaban al recién electo presidente, Miguel Díaz-Canel, y su antecesor, el general Raúl Castro, primer secretario del Partido Comunista de Cuba.

Dos generaciones de un mismo proceso revolucionario que inició Carlos Manuel de Céspedes aquel 10 de octubre de 1868, gesta que pronto cumplirá 150 años, la rescataron Fidel y los héroes del Moncada en 1953, se consolidó en el amanecer del 1 de Enero de 1959 y continúa mostrando que otro mundo es posible cuando hay voluntad, valor y unidad.

Todo esto estuvo presente hoy en esta capital y en todas las ciudades y poblados de Cuba, donde quedó patente la confianza en el futuro, que debe ser mejor cada día.

Pero este 1 de Mayo también marca el aniversario 57 de esta emisora de ondas cortas, Radio Habana Cuba, que había comenzado sus transmisiones en febrero de 1961 y cuya vida fue anunciada por el líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro, en el acto de despedida de duelo de las víctimas de los bombardeos que fueron prelude de la invasión mercenaria en Playa Girón. En ocasión del magno desfile por El Día Internacional de los Trabajadores de ese año se fundó de manera oficial esta radio con el nombre actual.

Grande es el papel que Radio Habana Cuba ha jugado en el mundo, no sólo en defensa de la Revolución, sino que también sirviendo de voz a aquellos a quienes se les ha arrebatado el derecho de dar a conocer su verdad.

Por aquí se conoció en este hemisferio todo lo que ocurría en la guerra de Vietnam, no sólo por los noticieros, sino porque durante una década se transmitía por nuestras frecuencias un programa en inglés de la Voz de Vietnam dirigido a Estados Unidos, para que ese pueblo se enterara de las atrocidades que su ejército perpetraba allí.

Una copia de esos programas se retransmitía por una de la provincia de Guantánamo para que se escuchara en la base de ese nombre que ilegalmente el país norteño ocupa en territorio cubano.

Gracias a Radio Habana Cuba muchos patriotas latinoamericanos podían conocer pormenores de lo ocurrido en sus naciones y que los medios de comunicación locales callaban u ocultaban.

En la era de internet nuestra emisora está presente en ese universo con una página muy dinámica cuya dirección es www.radiohc.icrt.cu y que se publica en seis idiomas: español, inglés, francés, árabe, portugués y esperanto.

Nuestras transmisiones por radio, en esos idiomas más el creole, están respaldadas por un centro de documentación, una fonoteca y un archivo de voces con decenas de miles de documentos sonoros y escritos que son un importante patrimonio. Contamos, asimismo, con un departamento de correspondencia que mantiene contacto con miles de oyentes, que conocen cotidianamente la experiencia de acompañar a Radio Habana Cuba, una voz de amistad que recorre el mundo.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/161186-un-dia-cargado-de-simbolismo>



Radio Habana Cuba